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Il micro e il macro
CIL ORSIVO

di Gaspare De Blasi

L’UNIVERSITÀ REPLICA AL LIBERO CONSORZIO. “NON CI SONO LE CONDIZIONI PER SODDISFARE LE RICHIESTE DI CERAMI”

“Se non siamo graditi lasciamo Marsala”
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N
oi, lo confessiamo apertamente anche
con un po' di vergogna, di queste ini-
ziative per “salvare” lo Stagnone di

Marsala non ci abbiamo capito nulla. Lo di-
ciamo con altrettanta prontezza: la colpa è no-
stra. [ ... ]                     ...continua in seconda

Dopo l’affondo del com-
missario Raimondo Ce-
rami, l’Università di

Palermo spiega le sue ragioni in
merito allo scontro istituzionale
che si è venuto a creare con il Li-
bero Consorzio di Trapani, a pro-
posito della sede del corso di
laurea in Viticoltura ed Enologia.
Come detto, l’ex Provincia non è
più disponibile a concedere il lo-
cale in comodato gratuito all’Ate-
neo palermitano. D’altra parte,
l’Università non intende accettare
le condizioni poste dal commissario Cerami. “L’ex Pro-
vincia – spiega il professore Ignazio Giacona, presi-
dente del Polo Universitario di Trapani – si è impuntata
su una richiesta che prevede 15 mila euro l’anno di ma-
nutenzione straordinaria a fronte di 19 anni di comodato
gratuito, riservandosi il recesso immediato qualora si
manifestassero rilevanti motivi di interesse pubblico o
comprovate difficoltà finanziarie”. A ciò si aggiunge-
rebbero le spese per l’adeguamento alle normative an-
tincendio e di sicurezza dell’immobile. “Capiamo

l’importanza che riveste la que-
stione degli istituti superiori – ag-
giunge Giacona – ma la legge che
istituisce i Liberi Consorzi prevede,
tra le altre cose, che i Consorzi Uni-
versitari vengano supportati dalle
ex Province”. Diverso sarebbe se il
comodato fosse concesso per una
durata più estesa, come avviene per
Palazzo Steri a Palermo o la sede
dell’Università di Trapani. “In que-
sti due casi – prosegue Giacona – ci
sono le condizioni per operare in-
vestimenti maggiori. Ma non pos-

siamo accettare spese di straordinaria amministrazione
fisse né l’obbligo di occuparci degli altri adeguamenti
con un comodato di 19 anni”. Rispetto ai numeri che la
Facoltà di Viticoltura ed Enologia di Marsala ha fatto re-
gistrare in questi anni, il presidente del Consorzio Uni-
versitario di Trapani chiarisce che si tratta di un corso di
laurea a numero programmato, “che assicura occupa-
zione nel giro di qualche mese” e può contare su circa
40 nuove immatricolazioni ogni anni, di cui solo il 25%
provengono da Marsala.[ ... ]        ...continua in seconda
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[ Il micro e il macro] - Ben vengano i progetti pubblici
e...pubblici (i privati è meglio che non ci mettano
mano, neanche per toccare l'acqua per capire se è
calda). Abbiamo appreso che su queste iniziative ci
sono opinioni diverse. Ci riferiamo al cosiddetto pro-
getto AcquaSal che negli intenti dell'amministrazione
di Marsala dovrebbe mirare al ripopolamento dello
Stagnone di alcune specie di pesci. Almeno così ab-
biamo capito ( ma non giurateci...). Si subito sono sca-
gliati contro ambientalisti (alcuni poi hanno persino
cambiato idea) che sostengono che la presenza e l'al-
levamento a scopo reintroduttivo di specie ittiche fini-
sce per nuocere alla salute dello Stagnone. La cosa è
approdata in Consiglio comunale e noi che lo frequen-
tiamo spesso, abbiamo assistito ad un dibattito che ha

finito (sempre per colpa nostra, ci mancherebbe) per
non farci capire più nulla. C'è di mezzo anche l'Uni-
versità di Palermo. Noi abbiamo grande rispetto per
la scienza e spesso ci fidiamo, ma a giudicare dalle
opinioni che emergono, la presenza dei cattedratici ha
finito con l'essere divisiva. Ieri, la notizia la riportiamo
in altra parte del giornale, l'amministrazione di Mar-
sala, assieme all'ex provincia e e all'Università di Pa-
lermo ha attivato una richiesta di finanziamento per  il
ripristino di una migliore circolazione idrica all'in-
terno della zona nord dello Stagnone. L'acqua si sa più
circola più si rigenera. Almeno noi così abbiamo ca-
pito. Anche qui l'intervento dei cattedratici ci lascia
quasi tranquilli. Sono cose importanti che speriamo di
vedere attivate nel giro di un tempo utile per capire di

che si tratta. Sempre ieri, ma si può dire anche ieri l'ltro
e ...domani, una nostra lettrice ci ha segnalato la man-
canza di cassonetti per la raccolta dei rifiuti, “anche
piccoli” ci ha detto, nella spiaggetta di fronte alla villa
Genna. E' un piccolo e suggestivo posto che intere ge-
nerazioni di bambini hanno frequentato. L'acqua è lim-
pida, bassa e calda. Ideale per portarvi i ragazzini e
per fare stare con meno apprensione i genitori. Poi i
bimbi mangiano e le carte dei  panini e quant'altro
dove si buttano? Si potrebbe aggiungere: poi bevono
e le bottigliette? Signori dei grandi progetti, mentre
siete lì a studiare i massimi sistemi non sarebbe il caso,
per competenza e per responsabilità, di pensare a
qualche cestino? Anche piccolo, meglio di niente.
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CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO

La RFI, Gruppo Ferrovie dello
Stato, nei giorni 15 e 17 Luglio
prossimi effettuerà lavori di

messa in sicurezza del ponte ferrovia-
rio sulla via Ugdulena. Al fine di con-
sentire gli interventi, è stata richiesta
al Comune di Marsala la chiusura al

transito veicolare della suddetta strada
che congiunge Corso Gramsci con via
Trapani. Pertanto, con provvedimento
della Polizia Municipale, nei giorni 15
e 17 Luglio è stato disposto:- il divieto
di circolazione veicolare sulla via Ug-
dulena, sia di giorno che nel corso

delle ore serali/notturne;- il divieto di
transito, per gli autocarri, in Corso
Gramsci (rotatoria Sappusi) e in via
Trapani (intersezione via D. Alighieri)
in entrambi i sensi di marcia. Sarà
compito dell'Impresa esecutrice pre-
segnalare i suddetti divieti.

Chiusura del sottopasso di via Ugdulena

Miglioramento e ripristino dell’ambiente
dello Stagnone di Marsala, con riferi-
mento alla circolazione idrica della parte

nord occidentale della laguna. È quanto si propone
l'Amministrazione comunale di Marsala che, con
delibera della Giunta, ha presentato un progetto alla
Regione Siciliana con relativa richiesta di finanzia-
mento per circa 1 milione e 100 mila euro. “Sup-
portati da diversi studi scientifici, abbiamo colto
l'opportunità di questo recente bando regionale per

presentare un nostro progetto che è condiviso dagli
altri Enti interessati”, ha detto Alberto Di Giro-
lamo. A tal fine sono stati sottoscritti dal comune
di Marsala due Accordi di Collaborazione: uno con
il Libero Consorzio Comunale di Trapani (Ente Ge-
store della Riserva); l'altro con il Consorzio Nazio-
nale Interuniversitario per le Scienze del Mare
(CoNISMa), avvalendosi dei contributi scientifici
dei docenti Mazzola, Calvo, Vizzini e Ciraolo
dell’Università degli Studi di Palermo. Obiettivo

del progetto è quello di ripristinare alcuni canali
presenti nella “bocca nord” e nella zona settentrio-
nale dell’Isola Lunga.. Gli effetti di tali interventi
saranno monitorati tramite un sistema di sensori ap-
positamente installati, eseguendo esami sulla qua-
lità delle acque. Lavori di implementazione
riguarderanno la riforestazione della posidonia
oceanica. In pratica, dalla riattivazione della rete
idrografica della Laguna dovrebbe risultare mi-
gliore la salinità e l'ossigenazione delle acque.

Migliorare l'ambiente dello Stagnone, richiesti finanziamenti
I PROGETTI PREVEDONO IL RICAMBIO DELL'ACQUA NELLA PARTE NORD DELLA LAGUNA, ALL’INTERNO DELLA RISERVA

Il Comune di Marsala ha comuni-
cato la sopravvenuta impossibilità
a conferire l’organico nei Centri di

raccolta. Pertanto, limitatamente alla
giornata di oggi, 3 luglio, l’Energeti-
kambiente non potrà effettuare il ser-
vizio di raccolta porta a porta

dell’organico nella sola Zona Nord.
“Si confida nella collaborazione dei
residenti interessati, evidenziando che
il conferimento dello stesso rifiuto è
possibile nelle isole ecologiche del
Lungomare (ex Salato) e del Signo-
rino (area parcheggio)”, si legge nella

nota dell’Ufficio Stampa del Comune
lilybetano. Nonostante il dissequestro
dell’impianto della Sicilfert, questioni
tecniche hanno finora impedito al Co-
mune di Marsala e a quelli vicini di
tornare a conferire l’organico presso
l’impianto lilybetano. Di conse-

guenza, si continuano ad utilizzare gli
automezzi che portano l’organico al
Nord, come avviene da alcuni mesi a
questa parte. Adesso, però, risultano
saturi anche gli impianti settentrionali,
determinando il rischio di una emer-
genza a carattere nazionale.

Organico, nuovo stop alla raccolta nella zona nord di Marsala
SATURI ANCHE GLI IMPIANTI DELL’ITALIA SETTENTRIONALE. IL COMUNE INVITA A UTILIZZARE LE ISOLE ECOLOGICHE

[ “Se non siamo graditi lasciamo Marsala” ] - “C’è
un’attrattività che va al di là del territorio e che in
questi anni ha creato anche un certo indotto con gli
affitti. Dopo il triennio, è previsto un corso speciali-
stico di due anni che porta al conseguimento della
laurea magistrale e viene svolto tra l’Università di
Palermo e quella del Piemonte Orientale. E’ uno dei

pochi corsi di laurea in Italia con queste specificità”.
Le frizioni di quest’ultimo anno con il Libero Con-
sorzio di Trapani potrebbero però portare alla deci-
sione di abbandonare Marsala. “Va riconosciuto al
sindaco Alberto Di Girolamo di aver fatto l’impos-
sibile per trattenerci – sottolinea il professore Gia-
cona – ma se non c’è più disponibilità da parte

dell’ex Provincia non possiamo escludere l’ipotesi
di un trasferimento. Resteremo fino a quando saremo
graditi, nonostante il legame con provincia di Tra-
pani, un territorio con una mentalità aperta e un buon
livello culturale. In questi anni, anche se non ab-
biamo avuto grandi numeri, riteniamo di aver fornito
un’offerta importante”.  [ vincenzo figlioli ]

CONTINUA DALLA PRIMA 
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Si è svolta ieri mattina presso il Municipio di Pe-
trosino, la presentazione del calendario di eventi
estivi. Nuovo logo – un sole stilizzato sul mare –

e nuovi contenuti più “sobri” così come ha esordito il
sindaco di Petrosino: “Ab-
biamo iniziato a lavorarci a
febbraio, con un bando di
idee rivolto a privati, asso-
ciazioni e aziende, dettando
le linee guida. Siamo sod-
disfatti del lavoro fatto e c'è
grande partecipazione
anche da parte di associa-
zioni delle città limitrofe.
Abbiamo pensato di conti-
nuare a privilegiare le tipicità del nostro territorio ma
non abbiamo voluto strafare, per questo non ci sarà un
'concertone' ma comunque una cinquantina di inizia-
tive, nate grazie alla sinergia tra associazioni e Ufficio
Turistico del Comune. A tal fine ringrazio per il lavoro
incredibile l'assessore Federica Cappello, e i dipendenti
del Settore, Giannone e Badalucco”. Le parole del sin-
daco hanno un senso e le spiega subito: “Vogliamo in-
vestire quest'anno sulla sistemazione di due tratti della
via Regione Siciliana ma contestualmente abbiamo
puntato su un programma per tutti e sulla pulizia della
Città. Combattiamo ogni giorno una guerra – continua
Giacalone –. Dal 2016 manteniamo però un tasso di
crescita positiva, nonostante la flessione che coincide
con la crisi aeroportuale”. E sullo scalo Birgi il sindaco

afferma: “La vicenda va affrontata quando si uscirà
dagli scontri politici. Abbiamo avanzato criticità sul-
l'aeroporto; vogliamo una gestione responsabile dello
scalo perchè non è un posto per dare lavoro a amici e

parenti. Faremo la nostra
parte quando ci saranno ele-
menti chiari, così voglio
rassicurare i nostri operatori
turistici”. Poi, alla presenza
dei rappresentanti di alcune
associazioni, l'assessore Fe-
derica Cappello è entrata
nel dettaglio degli eventi:
“Dal Biscione ai quartieri
oltre 50 eventi sociali, cul-

turali, ambientali, di cinema, musica e teatro dialettale,
di sport e di sagre, grandi tribute band e i nuovi arredi
di Piazza Biscione: quest'anno verrà abbellita con 'orti
urbani' curati da cittadini e associazioni che vivono la
Piazza”. Domenica 7 luglio si inaugura la stagione
estiva con dei giochi di luce in Piazza Biscione, il 12
mostre e mercato di artigianato e teatro di prosa, il 14
luglio concerto siciliano con il Coro dell'Auser, mercati
bio a km 0, Summer Song, Cinema all'aperto nell'Oasi
Zone, ballo nei “chiani”, cene nei vigneti tra letteratura
e gastronomia presso la Torre Galvaga nei pressi di Tri-
glia Scaletta, organizzati da Barbara Lottero. Poi ancora
il Color Vibe il 9 agosto, The Pink Floyd Tribute Show
il 12 agosto graie al Centro S.p.a. Music di Castelve-
trano, ciclo-passeggiate, la sagra del cous cous, della

sfincia; spazio al riciclo, al Beach Clean Up con
Gruppo Musa e “Il Sorriso del Pinguino”, al Cantagiro
2019 (il 20 luglio) tappa siciliana della manifestazione
storica di Fiuggi, grazie alla rappresentante locale Ro-
salba Pizzo. Insomma, lo spirito è “l'unione fa la forza”.
Quest'anno resta la “formula” dei contributi alle asso-
ciazioni: “Abbiamo introdotto – dice infine Giacalone
-, il concetto del 'curriculum delle associazioni', che
sono libere di fare le attività che vogliono, ma poi come
Amministrazione verifichiamo alcune cose, come il va-
lore sociale e culturale dell'evento, il pubblico presente,
ecc., e poi al 31 dicembre la Giunta si riunisce per de-
liberare i contributi. E' un calcolo matematico”.

[ claudia marchetti ]

Si presenta “Petrosino Estate 2019”:
niente concertone ma oltre 50 eventi

IL SINDACO: “ANNO SOBRIO PER PUNTARE SUL RIFACIMENTO STRADE. SU BIRGI VOGLIAMO VEDERCI CHIARO”

Anche quest'anno torna il tanto
atteso “Cinema Sotto le
Stelle” al Complesso Monu-

mentale San Pietro di Marsala. Or-
ganizzato dal comune di Marsala in
sinergia con la Mega Spettacoli di
Filippo Marino, si inizierà il 3 luglio
con un fitto programma che durerà
fino al 1° di settembre. “Speriamo
che anche questa estate ci sia un bel
riscontro di pubblico come gli altri
anni – ci ha detto Marino -. Cinema
Sotto le Stelle ormai è una manife-
stazione consolidata che va avanti da
circa una ventina d'anni e molto par-
tecipata. In calendario ci sono tutti i
film più rappresentativi usciti nelle
sale dalla fine del 2018 sino a questa
parte del 2019”. In ordine tutti i film
in proiezione che potranno subire
delle variazioni per diversi motivi. Il
3 luglio si parte con il film d'anima-
zione “Rex – Un Cucciolo a Pa-
lazzo”, il 4 “Il Corriere” del regista

e attore Clint Eastwood, il 5 “Il Pro-
fessore e il Pazzo” con Mel Gibson
e Sean Penn; il 7 “Van Gogh - Sulla
soglia dell'eternità” con il candidato
Oscar 2019 Willem Dafoe; l'8
“Shark - Il primo squalo” con Jason
Statham; il 9 luglio “Animali fanta-
stici - I crimini di Grindelwald”; il
10 “Un uomo tranquillo”; l'11
“Maria regina di Scozia”; il 12 “La
Favorita” con Emma Stone, Rachel
Weisz e il Premio Oscar Olivia Co-
leman; il 13 luglio “First Man - Il
primo uomo” con Ryan Gosling; il
14 “Lo schiaccianoci e i quattro
regni”; il 15 “Una storia senza
nome” di Roberto Andò con Ramaz-
zotti, Gassmann, Morante; il 16
“Ben is Back” con Julia Roberts; il
17 “Il primo re” con Alessandro Bor-
ghi; il 18 “Avengers: endgame”; il
21 “The Children Act: il Verdetto”
con Emma Thompson; il 22 “Santlio
e Ollio”; il 23 “Green Book” Premio

Oscar 2019 al Miglior Film; il 24 “Il
Testimone Invisibile”; il 25 “Il ri-
torno di Mary Poppins”; il 31
“Dumbo” di Tim Burton. Ad agosto
si inizia il 6 con “A star is born” con
Bradley Cooper e Lady Gaga; il 7
“La fuitina sbagliata” con i “Soldi
Spicci”; l'8 “Il Traditore” di Belloc-
chio con Pierfrancesco Favino; il 10
“Ralph Spaccainternet”; l'11 “Mia e
il Leone Bianco”; il 12 “Aladdin”; il

13 e in replica il 15 agosto “Bohe-
mian Rhapsody”; il 16 “Croce e de-
lizia” con Gassmann; il 17 “Gli
Incredibili 2”; il 18 “Momenti di tra-
scurabile felicità” di Daniele Luc-
chetti; il 19 agosto “Ti presento
Sofia” con Fabio De Luigi; il 20 “Ri-
comincio da me” con Jennifer
Lopez; il 21 “Il re Leone”; il 22
“Modalità aereo”; il 24 il cartone
“C'era una volta il Principe Az-
zurro”; il 25 “Sulla mia pelle” storia
di Stefano Cucchi; il 26 “10 giorni
senza mamma” con Fabio De Luigi;
il 27 agosto “Il ragazzo che diven-
terà re”; il 28 “L'agenzia dei bu-
giardi” con Giampaolo Morelli; il 30
“Non ci resta che il crimine”; il 31
“Un'avventura” film su Lucio Batti-
sti. Il 1° settembre la rassegna si
chiude con “Pokémon: Detective Pi-
kachu”. Prezzo biglietto: 3,50 euro;
ridotto 2,50 (sulla riduzione infor-
marsi al botteghino di San Pietro).

Al via domani la rassegna “Cinema Sotto le Stelle” a San Pietro
FILIPPO MARINO: “UNA MANIFESTAZIONE CONSOLIDATA NEGLI ANNI CHE SPERO CONFERMI IL SUO SUCCESSO”
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Vorrei segnalare che in via Trapani dall’ingresso di via Favorita (di fronte
alla scuola L.Sturzo) non esiste alcun marciapiede fino alla RSA Morana.
Questo obbliga i malcapitati e numerosi pedoni ad una pericolosa gim-
cana tra le auto parcheggiate come capita e le auto in transito. La neces-
sità di costruire un marciapiede perché proprio questo tratto è
particolarmente transitato per la presenza della citata scuola e della  Mo-
rana, oltre che di due cartolerie, una lavanderia, un panificio e altri eser-
cizi commerciali.  Grazie dell’attenzione. 

Luigi Parrinello 

Un marciapiede in via Trapani, scrive Luigi Parrinello

Seguici / Follow us  DA BRICOADAMO IL FAI DA TE CHE AMO.
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LETTERE

Negli ultimi mesi si è creata una campagna mediatica ag-
gressiva contro la pratica del kitesurf nella Riserva Natu-
rale dello Stagnone di Marsala. Noi di FareAmbiente
Sicilia M.E.E., Movimento Ecologista Europeo, vo-
gliamo fare un po' di chiarezza. Per FareAmbiente Sicilia,
tra i più attivi nella difesa dell'ambiente, svolgere un’at-
tività sportiva come il kitesurf, che a tutti gli effetti è una
disciplina velica assolutamente ecompatibile, ricono-
sciuta dalla Federazione Italiana Vela (FIV) e inserita tra
le classi Olimpiche, non solo non comporta un impatto
traumatico sulla Riserva dello Stagnone, ma permette al-
tresì di valorizzare e rilanciare sul piano turistico questo
territorio, viste le numerose presenze internazionali di
sportivi amanti della natura che qui giungono da tutto il
mondo. Questo sport rappresenta un volano non solo eco-
nomico per le zone costiere dove si pratica, ma crea nei
praticanti un forte legame con la natura, perché consente
di viverla in maniera attiva, totale e concreta. Un contatto
reale, genuino e alimentato solo da una grande passione.
A tale proposito è bene precisare che la pratica del kite-
surf, interessa un’area di pre-riserva e si svolge ogni
giorno, condizioni metereologiche permettendo, nel
pieno rispetto di precise regole dettate da un'apposita or-
dinanza della Capitaneria di Porto di Marsala. Certo, in
quest'area territoriale delicata e piena di criticità, non solo
ambientali, rimane ancora tanto da regolamentare in ma-
niera realmente efficace. Finalmente, dopo oltre quindici
anni di disinteresse e abbandono, possiamo constatare
come, anche grazie alla pratica del kitesurf  e dei tanti ap-
passionati che qui confluiscono ogni anno, è cresciuta una

realtà importante che valorizza lo Stagnone di Marsala,
che ha creato, di fatto, un modello di economia di sistema
sostenibile per il territorio. Il kitesurf così come praticato
nello Stagnone di Marsala, rappresenta a oggi un modello
di sport outdoor esemplare, positivo ed economicamente
fruttuoso, che in Italia si è sviluppato solo in Trentino. Un
modello di turismo qualificato legato alla natura e all'am-
biente da estendere e promuovere in tutta la Sicilia. Nello
Stagnone di Marsala, negli anni, si è creato un ambiente
sportivo europeo, e proprio guardando all’Europa, ab-
biamo diversi esempi che ricalcano il modello siciliano,
come per esempio in Francia nel Parco Naturale delle Ca-
margue, dove si trovano importanti saline, e che, costi-
tuiscono sul piano ambientale un passaggio obbligato
delle migrazioni di fenicotteri. Aree del genere, dove la
pratica del kite surf si sposa perfettamente e in maniera
indolore con la natura, esistono anche in Sardegna o in
Grecia. Per noi l’ambiente e lo Stagnone di Marsala sono
argomenti seri che stanno a cuore, non solo ai marsalesi,
ma  anche alle migliaia di turisti e sportivi provenienti da
ogni parte dell’emisfero, amanti della natura, che ogni
anno scelgono questi luoghi per praticare il kitesurf e in
qualsiasi momento della stagione, trovandovi tutte le con-
dizioni ambientali e climatiche favorevoli alla pratica
dello stesso. Per questo motivo è doveroso da parte di tutti
coloro che amano lo Stagnone di Marsala, tutelarlo e pro-
muoverlo, al meglio delle nostre possibilità, al fine di la-
sciare alle future generazioni un futuro migliore e un
ambiente sostenibile, senza tralasciare i risvolti economici
e turistici generati da una pratica sportiva che guarda al-

l’amore per la natura e per l’ambiente. Tutto questo a noi
di FareAmbiente Sicilia ci preme chiarirlo e sottolinearlo,
perché convinti che solo un approccio positivo e mai ne-
gazionista nei confronti alle tematiche ambientali può in-
coraggiare spazi di ascolto reciproco, preservando
opportunità di partecipazione prossima, collaborativa e
sussidiaria tra i componenti di una comunità e le istitu-
zioni locali.

FareAmbiente Sicilia Movimento Ecologista Europeo

Stagnone, il kitesurf e le inquietudini ambientaliste
RICEVIAMO & PUBBLICHIAMO


